

## Mario Benedetti: «Me preocupa más el mundo que mi propia muerte»

INTERVISTA / El escritor uruguayo Mario Benedetti observa a la humanidad con convencido pesimismo y mantiene un cambio radical para evitar lo que considera una muerte atroz.

«Si no hay un cambio de rumbo, asumiremos el suicidio de la humanidad», aseguró en una entrevista a la agencia AFP el consagrado escritor.

El ex demócrata («el pesimismo es un optimista bien informado», dice), licenciado, de 84 años, se queja de los achaques de su salud, pero se siente igualmente preocupado por el futuro que está tomando la globalización auspiciada por Estados Unidos, por lo que teme más el suicidio de la humanidad que la su propia muerte.

Sin precisamente estos achaques de edad los que lo impiden desde hace tiempo conceder entrevistas periodísticas en persona, y sólo accede a hacer declaraciones por teléfono.

Benedetti insiste en sus pessimismos y sus textos, cada vez más incisivos y existenciales, porque «la poesía está en la existencia» y porque es la forma de participar social en la que se siente más cómodo.

«No tengo la menor vocación política», asegura, tras explicar que cuando hizo



Mario Benedetti

campaña en 1971 por el izquierdista Frente Amplio como miembro del Movimiento de Independientes «20 de marzo» del que fue cofundador, «vivir muchos por tener que defender algunas posturas que se realizan en circunstancias».

«Me inventé rostro, no quise ser niño címparo político», recuerda.

Sin embargo, Benedetti fue y sigue siendo un referente intelectual para la izquierda de su país y así lo demostró el pasado 22 de marzo al

rechazar el título de Doctor Honoris Causa por la Universidad de la República.

El escritor convirtió el acto de concesión de su doctorado en un discurso homenaje a los militares y desaparecidos durante la dictadura en Uruguay (1973-1985) y criticó acidamente al presidente de Estados Unidos, George W. Bush.

Precisamente señala a la sociedad estadounidense como el «único peón» que puede impedir a su nación ac-

tual, democrática, masivamente suicida que no apoya sus políticas.

Algo que, a su juicio, los ciudadanos ya están haciendo al no ejercer su derecho al voto. «La abstención es el gran periodo, tienen más validez que los otros dos (RepUBLICANOS y DEMOCRATAS) juntos», dice Benedetti.

Abstenerse es percibir todo lo que no hace uno orgulloso, que fue: saquear, robar, vender, chantajear, funcionario público, periodista y traductor, todo ello antes de dedicarse a escribir novelas, cuentos, poesía, teatro, crónicas humorísticas, guiones cinematográficos y hasta títulos de caricaturas.

Traducido a 25 idiomas y con más de 90 libros publicados, Benedetti sigue llamando al lector «su prójimo» porque lo considera «el hermano en lo esencial», aunque admite que «no es una obligación» que el artista tenga un compromiso social.

## Mario Benedetti : "Me preocupa más el mundo que mi propia muerte" [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Mario Benedetti : "Me preocupa más el mundo que mi propia muerte" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile